
В июне муниципалитеты получат 
дополнительно 300 млн рублей

Игорь Кобзев: «Единая Россия» 
в Иркутской области меняется

Под контролем жителей

Средства будут направлены тем, кто провел эффек-
тивную работу по увеличению собственных доходов

Глава региона отметил, что в результате предварительного 
голосования партии люди оказали доверие профессионалам

В апреле губернатор Игорь Кобзев выступил с инициативой 
об организации общественного контроля всех объектов, которые 
строятся или ремонтируются по нацпроектам и госпрограм-
мам, реализацию поручения взяла на себя партия «Единая Россия»

Состояние местных бюджетов и  реа-
лизацию в  районах государственных 
программ обсудили на  расширенном 

заседании бюджетного комитета Заксобрания 
под председательством Натальи Дикусаровой 
с участием членов областного правительства, 
руководителей профильных министерств. 

Как пояснила Наталья Дикусарова, главной 
задачей было определение первоочередных 
направления работы с бюджетом, в том числе 
в рамках его корректировки.

«В прошлом году, несмотря на эконо‑
мические сложности из‑за пандемии, 
не было отмечено существенного 
падения доходов местных бюдже‑
тов, — доложила министр финансов 
Иркутской области Наталия Бояри-
нова. — 23 муниципальных образова‑
ния второго уровня из 42 продемон‑
стрировали рост доходов. При этом 
увеличение финансовой поддержки 
территорий из областного бюджета 
опережает рост собственных доходов 
региона: за 4 года ее объемы возросли 
на 13%. Положительная динамика соб‑
ственных доходов отмечена в 38 муни‑
ципалитетах второго уровня».

В текущем году в  регионе реализуется 21  го-
сударственная программа, в  19 из  них могут 
принимать участие муниципальные образова-
ния. Наиболее активные муниципалитеты  — 

Братск, Усолье-Сибирское, Нижнеудинский 
район, Чунский район, меньше всего исполь-
зуют эти возможности Казачинско-Ленский, 
Ольхонский, Усть-Кутский, Усть-Удинский, Ба-
яндаевсикй, Боханский и Катангский районы.

«На реализацию проекта «Народные 
инициативы» в 2021 году предусмотре‑
но 520 млн рублей, участвовать в нем 
будут 453 муниципалитета, которые 
планируют реализовать 946 меропри‑
ятий. К настоящему моменту 187 му‑
ниципальных образований уже полу‑
чили средства», — пояснила Наталья 
Дикусарова.

Также она отметила, что в  июне планируется 
распределить между муниципальными обра-
зованиями 300 млн рублей за  эффективную 
работу по  увеличению собственных доходов. 
Председатель бюджетного комитета предло-
жила дополнительно обсудить вопрос о сред-
ствах на  поддержку муниципальных образо-
ваний первого уровня.

Комментируя итоги совместного заседа-
ния Высшего совета и  Генерального со-
вета партии, Игорь Кобзев подчеркнул 

появление в числе лидеров новых лиц и каче-
ственные изменения в подходах к работе не-
посредственно в Иркутской области.

«Среди победителей предваритель‑
ного голосования у нас в области — 
врач Юрий Козлов, управленец Мария 
Василькова, химик Андрей Иванов. 
При этом в строю и опытные полити‑
ки — Кузьма Алдаров, Наталья Дикуса‑
рова. В результате мы видим весьма 
перспективную команду», — заявил он.

В мероприятии принял участие член Генсовета 
партии, один из лидеров голосования волонтер 
Роман Ефремов, который высказал свое мнение 
после выступления Дмитрия Медведева:

«Единую Россию» в последнее время 
часто критикуют. Мы понимаем, 
что не критикуют только тех,  

кто ничего не делает. Однако нель‑
зя не замечать, как меняется жизнь 
вокруг нас. Это новые благоустроен‑
ные объекты городской среды, школы, 
детские сады, ФОКи, ФАПы, дороги. 
И во многом это заслуга партии. Про‑
грамма, c которой мы шли на выборы 
в 2016 году, выполнена — несмотря 
на внешнеполитические трудности, 
санкции и пандемию».

Итоги заседания оценили специалисты. Так, 
политолог, доцент кафедры мировой истории 
и  международных отношений исторического 
факультета иркутского госуниверситета Сер-
гей Шмидт назвал представленный партией 
отчет о проделанной работе важным элемен-
том для захвата политической инициативы. 

«Грамотный и системный отчет о ра‑
боте, содержащаяся в нем информация 
об уже реализованных инициативах, 
дают новые возможности и дополни‑
тельные аргументы. Предыдущие обе‑
щания партия стремилась выполнять, 
несмотря на постоянно меняющиеся 
условия, причем часть этих измене‑
ний — например, пандемию — в принципе 
невозможно было предвидеть. Нет ос‑
нований не верить, что новые не будут 
исполнены», — считает эксперт.

19 июня пройдет съезд партии, где планиру-
ется утвердить состав кандидатов в депутаты 
и  сформировать основы предвыборной про-
граммы. Остальные российские партии про-
водят соответствующие мероприятия позже.

Механизм общественного контроля 
строится на  регулярных проверках 
объектов. Каждый из  них обследуют 

по несколько раз: при начале работ, в середи-
не процесса и на финальной стадии.

«Это нужно для эффективности 
контроля. Когда подрядчик, только 
приступая к строительству, понима‑
ет, что он находится под постоянным 
контролем представителей власти, 
общественников, партийцев, жите‑
лей, он отнесется к делу со всей от‑
ветственностью», — считает депутат 
Заксобрания, заместитель секретаря 
ИРО «Единой России» по проектной 
деятельности Наталья Дикусарова.

На данный момент проведены 24 проверки 
общественного контроля. Первые итоги та-
ковы: по 19 объектам замечаний практически 
нет или они незначительные. Работы на четы-
рёх площадках идут с опережением графика, 
столько же  отстающих по  времени исполне-
ния. В  рамках «Городской среды» проверено 
более 130 объектов.

ПРОВЕРИЛИ РЕМОНТЫ ПРОШЛЫХ ЛЕТ

Как координатор партпроекта «Городская сре-
да» Наталья Дикусарова контролирует ход ра-
бот по программе «Формирование комфортной 
городской среды», включая объекты, выпол-
ненные в прошлые годы. Выезды также органи-
зуют по обращениям жителей в соцсетях.

«Мы проверяем как перезимовали 
общественные пространства, дворы, 
отремонтированные в 2020 году.  
Это один из показателей качества 
работ. Не зря же существует гаран‑
тийный срок: в течение него детские 
качели, асфальт, тротуарная плит‑
ка должны оставаться в целости 
и сохранности. Конечно, мы не берем 
во внимание случаи вандализма», — 
рассказывает депутат.

Только в апреле общественный контроль про-
верил более 130 объектов, реализованных 
в  период с  2017-го по  2020-й годы. Во  время 
рейдов были выявлены в  основном мелкие 
нарушения: дефекты на  асфальтобетонном 
покрытии, коррозия металлоконструкций. Все 
обнаруженные недочеты устраняются в  рам-
ках гарантийных обязательств.

НЕ ОТСТАВАТЬ ОТ ГРАФИКА

По нацпроектам на  данный момент организо-
вано 14 проверочных рейдов. Одно из частых 
нарушений, которые позволяют себе под-
рядчики, это несоблюдение графика работ. 

Причины бывают объективными, например, 
из-за  пандемии многие строительные компа-
нии испытали дефицит рабочей силы.

По этой причине перенесен срок сдачи при-
строя к иркутской школе №14 и школы в Слю-
дянке. На карандаш общественного контроля 
попала и  школа-сад в  Большом Голоустном. 
По контракту модульное здание должно быть 
сдано в сентябре текущего года. Но на момент 
рейда проверяющие увидели только земля-
ные работы. Похожая картина была в поселке 
Карлук, где также зафиксировали нарушение 
сроков строительства физкультурно-оздоро-
вительного комплекса.

С ОПЕРЕЖЕНИЕМ СРОКА

Как правило, большая часть рейдов заверша-
ется с оценкой «хорошо» и «отлично». Сегодня 
подрядчики не заинтересованы «тянуть волын-
ку». Они действуют по принципу: быстро и ка-
чественно сдал объект, берешься за новый.

«На год с опережением срока Иркутск 
сможет запустить автомобильное 
движение по путепроводу на улице 
Джамбула. Это станет возможно 
благодаря оперативности исполни‑
телей работ. Несмотря на объектив‑
ные трудности с предоставлением 
технологических окон на железной 
дороге, есть решение, как ускориться 
не в ущерб качеству», — рассказал еще 
один участник общественного контро-
ля, первый заместитель мэра Иркутска 
Антон Красноштанов. 

И таких примеров много. С  опережением 
графика отремонтировали кровлю детской 
школы искусств в  Байкальске. Без замечаний 
и  быстрее запланированного строят дорогу 
в  Большое Голоустное. Так же  ответственно 
отнеслись к  делу подрядчики спортивно-оз-
доровительного комплекса в Плишкино.

Принять участие в общественном контроле се-
годня может каждый житель региона. На сайте 
38ок.ru можно заполнить чек-лист с  замеча-
ниями и  предложениями по  реализации всех 
объектов нацпроектов Иркутской области.

Строительство детского сада в поселке Маркова идет с опережением графика


